

Zeitschrift: Bulletin de la Société Vaudoise des Sciences Naturelles
Herausgeber: Société Vaudoise des Sciences Naturelles
Band: 87 (2000-2001)
Heft: 1

Vorwort: Éditorial
Autor: Droz, Jacques

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial

Cette fin de millénaire sera marquée, pour notre société, par le changement d'aspect de ses «Bulletin» et «Mémoires». Ce changement d'aspect n'est pas qu'une soumission à une mode passagère, mais présente de nombreux avantages. Rappelons tout d'abord que notre bulletin est semestriel et permet la diffusion rapide de travaux scientifiques originaux. Certains de ces travaux ont une portée régionale et contiennent de nombreuses et précieuses données relatives au monde qui nous entoure. Ceci est particulièrement vrai pour les domaines de la flore et de la faune, nos publications étant par exemple considérées comme un matériau de choix pour alimenter une base de données nationale comme celle du Réseau floristique suisse. D'autres ont une portée plus internationale, voire parfois universelle, comme certaines publications relatives à l'orogenèse alpine. Ces travaux touchent un public nombreux et varié, nos publications faisant l'objet d'échanges avec plus de 400 publications similaires, aussi bien en Suisse que dans le monde entier. Vu sous cet angle, la situation est bonne.

Il convient cependant d'anticiper. A l'heure actuelle, la concurrence entre publications scientifiques est aiguë. D'une part l'auteur peut choisir, dans une certaine mesure, la revue où il entend soumettre sa publication et d'autre part le lecteur, limité dans sa capacité d'absorption, est abondamment sollicité. Dans ce contexte, il ne suffit pas que l'article soit bon, mais encore faut-il que la revue dans laquelle il se trouve soit attrayante et se démarque des nombreuses autres voisines sur le même présentoir. Soyons honnêtes, le Bulletin de notre estimée Société, jaunissant au soleil, avec son allure austère de Livret de service de l'armée suisse ne répondait plus aux normes du marketing en vigueur. Notre civilisation privilégie l'image. Notre nouveau bulletin, avec son fond clair optimisant la visibilité, sera orné d'une illustration allusive, renouvelable au fil des volumes. Mais ce fond neutre présente un autre avantage: il permet d'inclure des images de plus petite taille, revêtant une grande importance néanmoins, les logos des mécènes de notre institution. Rappelons en effet que nous ne sommes pas financièrement autonomes et qu'augmenter

l'attractivité de nos publications est aussi une façon de contribuer à la recherche des moyens indispensables à la poursuite de nos activités. Cependant il ne s'agit pas de transformer nos «Bulletin» et «Mémoires» en de simples support publicitaires, la conservation de leur haut niveau scientifique demeurant toujours une priorité.

Ces quelques lignes sont pour votre président l'occasion de rappeler que si nos publications jouissent d'une si bonne réputation, elles le doivent à un rédacteur et à un rédacteur-adjoint (d'ailleurs ancien rédacteur) qui s'investissent sans compter (dans tous les sens du terme, l'un travaillant presque bénévolement, l'autre totalement) dans ces tâches rédactionnelles. Qu'ils soient donc chaleureusement remerciés, au nom de tous les membres de la Société, pour leur travail efficace.

Jacques Droz
Président de la SVSN